

# GAZETA DE MADRID

DEL LUNES 9 DE ENERO DE 1809. PAL

## VALAQUIA.

*Bucharest 8 de noviembre de 1808.*

Entre los reglamentos sabios y acomodados á las circunstancias presentes, dimanados del gobierno de Mustafá Bairactar, debe contarse el que prohíbe á los musulmanes aplicar en lo sucesivo á los cristianos el nombre de *jaur*, ó de infiel, porque todos los cristianos, de qualquiera secta que sean, adoran el mismo Dios á quien reverencian los mahometanos. Tambien se han concedido en todas las provincias del imperio turco grandes prerogativas á los cristianos en punto á religion y comercio, y ya no serán molestados en el tránsito de las tropas otomanas por dichas provincias, ni estarán obligados á suministrarles mas que lo preciso. Con estas disposiciones la Puerta va grangeándose muchos partidarios.

## ALEMANIA.

*Hamburgo 6 de diciembre.*

En la noche del 1.º de este mes, víspera del aniversario de la coronacion de S. M., dió el príncipe de Pontecorvo ura cena de 200 cubiertos, y un baile que duró hasta el amanecer del dia siguiente.

Como la funcion del aniversario de la coronacion de S. M. el Emperador y Rei se trasladó para el domingo 4 de diciembre, al amanecer de dicho dia anunciaron la solemnidad varias salvas de artillería, las cuales se repitieron al medio dia y al anochecer. Una diputacion del senado y los empleados civiles y militares fueron á las 11 de la mañana al palacio del gobierno á cumplimentar á S. A. con motivo de esta época memorable. El Príncipe montó luego á caballo, y marchó acompañado de su estado mayor á la llanura llamada del Espíritu Santo, donde las tropas francesas y holandesas hicieron varias maniobras. S. A. dió despues una comida de 150 cubiertos, á la que asistieron el cuerpo diplomático, muchos individuos del senado y las autoridades, repitiéndose en ella muchas veces las mas vivas aclamaciones con motivo de los brindis á la salud de S. M. el Emperador.

## VESTFALIA.

*Cassel 6 de diciembre.*

Mr. el baron de Busche, enviado extraordinario y ministro plenipoten-

58  
ciario de S. M. cerca de S. M. el Emperador de todas las Rusias, obtuvo ya audiencia de despedida, y saldrá mañana para Petersburgo.

Doce mil y quinientos hombres del ejército del Rin vienen de guarnicion á Magdeburgo y Brunswick. Esta providencia es conforme á nuestra constitucion, en la qual se estipuló que el Rei asalariase 12500 hombres de tropa francesa hasta que el ejército de Vestfalia constase de 25000 hombres. Las tropas de este reino han evacuado ya á Magdeburgo para que entren las francesas, y han llegado aqui diputados de aquella ciudad para arreglar todo lo perteneciente á su manutencion.

#### *Dusseldorf 9 de diciembre.*

Ayer mañana se puso en camino para lo interior de Francia el primer regimiento de infantería de Berg; y esta mañana ha marchado el segundo. Estas tropas, cuya bella presencia es digna de admirarse, han pasado el Rin por cerca de esta ciudad. Se cree que van á Bayona.

#### SUIZA.

##### *Soleure 6 de diciembre.*

El gobierno de Lucerna acaba de tomar unas providencias rigurosas contra el abad de S. Urbano. Despues de haberlo precisado á rendir las cuentas de su administracion, que él no queria dar sino en la forma antigua, ha hecho prenderlo y llevarlo con buena escolta militar al convento de franciscanos. Los delitos por que se le acusa son su obstinacion en no querer entregar á los comisarios su diario particular, y haber querido reclamar la intervencion del landamman y de los cantones vecinos, aguardando poder apelar al juicio de la dieta. Los partidarios del abad exponen en defensa suya, que si los conventos deben reconocer la soberanía de los gobiernos cantonales de quienes dependen; su existencia y sus propiedades deben estar tambien baxo la salvaguardia formal del acta de mediacion. Estamos inquietos por saber el giro que tomará esta causa, que ha hecho gran sensacion en todo el pais.

#### IMPERIO FRANCÉS.

##### *Génova 5 de diciembre.*

Aunque somos franceses de poco acá, sin embargo nuestros hermanos de Paris, Leon, Marsella, Burdeos y demas pueblos del imperio nó nos llevan ventaja alguna en amor y reconocimiento á nuestro augusto Soberano. Ayer celebramos el aniversario de su coronacion con gran solemnidad y júbilo. En la catedral se cantó el *Te Deum*; S. Em. el cardenal arzobispo dió una magnífica comida; hubo iluminacion en las calles principales, y el dia fue una verdadera fiesta para todos los vecinos de la ciudad. Anteayer llegaron aqui de las provincias meridionales de Francia 600 conscriptos, casi todos hombres ya formados y de una presencia gallarda. Los oficiales que los acompañan alaban mucho el ardor que anima á estos jóvenes, y la buena disciplina que han observado en todo el camino. Estas tropas han entrado y atravesado la ciudad con aquel despejo y alegría que caracterizan la nacion francesa.

Paris 18 de diciembre.

DECIMOSEXTO DIARIO DEL EJERCITO DE ESPAÑA.

Madrid 8 de diciembre de 1808.

El duque de Montebello elogia mucho la conducta del general de brigada Pouzet en la batalla de Tudela, la del general de division Lefebvre, la del general de brigada de artillería Couin, y la de su edecan Gueheneuc, que quedó herido. También hace mención particular de 3 regimientos del Vistula. Igualmente se ha distinguido el general de brigada Augereau, el qual ha acometido con intrepidez al enemigo al frente de la division Morlot. Mrs. Viri y Labedoyere se han apoderado de un cañon en medio de la línea enemiga. El segundo ha recibido una leve herida en el brazo.

S. M. ha nombrado general de brigada al coronel Pepin, y coronel al mayor polaco Kliki. El coronel polaco Kasinowski, que ha quedado herido, ha sido nombrado miembro de la legion de Honor.

El general de division Ruffin, habiendo pasado el Tajo por Aranjuez, y adelantándose hasta Ocaña, ha interceptado el camino á las reliquias del ejército de Andalucía, que querian retirarse á esta provincia; por lo que se han visto precisadas á marchar hácia Cuenca.

Las divisiones de caballería de los generales Lasalle y Milhaud se encaminan á Portugal por Talavera de la Reina.

El duque de Dantzick llega hoy á Madrid con su cuerpo de ejército.

El mariscal Nei ha llegado con el suyo á Guadalaxara, despues de haber estado enfrente de Zaragoza.

Queriendo S. M. que los vecinos honrados de esta última ciudad no sean expuestos á los horrores de un asalto, ha mandado que no se la ataque hasta que se sepan en ella los sucesos de Madrid, y la dispersion de los ejércitos españoles; pero si esta ciudad se obstina en defenderse, entonces las minas y las bombas harán su efecto, y la reducirán á la razon.

El 8.º cuerpo de ejército ha entrado en España; y el general Delaborde va á poner su quartel general en Vitoria.

La division polaca del general Valence llega hoy á Buitrago.

Los ingleses se retiran á las costas; pero la division Lasalle ha encontrado y acuchillado á 16 de ellos rezagados ó extraviados.

El mariscal Mortier llegará el día 16 á Cataluña con el objeto de cortar al ejército enemigo, y de efectuar su reunion con los generales Duhesme y Saint-Cir.

El 23 de noviembre podia ya entrarse por la brecha abierta en el fuerte de la Trinidad del puerto de Rosas. Los ingleses desembarcaron el mismo día al pie del castillo 400 hombres; pero habiéndoles acometido un batallon italiano, les mató 10 hombres, hirió otros muchos, y el resto tuvo que reembarcarse.

Se ha notado que salian del puerto de Rosas 30 barcos, lo que hace presumir que los habitantes van abandonando la plaza.

La vanguardia enemiga, compuesta de 5 á 600 hombres, acampada sobre el Fluvia al mando del general Alvarez, vino el día 24 en varias columnas á atacar los puestos de Navata, Puntos, Armadas y Garriga, ocupados por

SUPLEMENTO

la division del general Souham. El regimiento 1.º de infantería ligera y el 4.º batallon del 3.º de la misma han sostenido solos el choque del enemigo, y le han rechazado persiguiéndole hasta el otro lado del Fluvia, y causándole gran pérdida en muertos y heridos. Tambien le han cogido algunos prisioneros, y entre ellos al coronel Lebrun, segundo comandante de la expedicion, y coronel del regimiento de Tarragona, al mayor y á un capitán del mismo regimiento.

## ESPAÑA.

*Astorga 2 de enero de 1809.*

Ayer entró aqui S. M. el Emperador.

El camino de Benavente á esta ciudad se halla cubierto de cadáveres, de caballos ingleses, de carros, de equipages, de caxones de artillería y municiones de guerra. En esta ciudad se han encontrado almacenes de paño, de mantas y de herramientas de gastadores.

El general Colber, comandante de la vanguardia de caballería del duque de Istria, ha cogido en el camino de Villafranca á Astorga 20 prisioneros, se ha apoderado de varias remesas de fusiles, y ha salvado y puesto en libertad á 40 hombres aislados, que estaban ya en manos de los ingleses.

Por lo respectivo al ejército de la Romana está reducido casi á nada. Su corto número de soldados, desnudos, descalzos, sin paga, sin alimento, no puede ya contarse por mucha cosa.

El Emperador ha encargado al duque de Dalmacia la gloriosa comision de perseguir á los ingleses hasta el parage de su embarque, y arrojarlos al mar á bayonetazos.

De este modo aprenderán los ingleses lo que cuesta el hacer un movimiento inconsiderado á presencia del ejército frances. El modo con que son lanzados de los reinos de Leon y de Galicia, y la destruccion de parte de su ejército, les enseñará sin duda alguna á ser mas circunspectos en sus operaciones sobre el continente.

Ayer ha estado todo el dia cayendo la nieve á copos muy gruesos. Este tiempo malo para el ejército frances, será todavía peor para un ejército que marcha en retirada.

Por lo que hace á Cataluña, el general Gcuvion St. Cir entró en Barcelona.

En Zaragoza los duques de Conegliano y de Treviso se han apoderado con poca pérdida del monte Torrero; han cogido 10 prisioneros, y han cercado enteramente la ciudad. Los minadores han comenzado las obras.

En Extremadura pasó la division del general Sebastiani el Tajo el dia 24 de Diciembre por el puente del Arzobispo, y atacó los restos del ejército de Extremadura. Solo un ataque del 28.º regimiento de infantería de línea bastó para derrotarlos. — Al mismo tiempo el duque de Dantzick mandó que pasase el Tajo por el puente de Almaraz á la division del general Valence. Cuatro piezas de cañon, 12 caxones y de 400 á 500 prisioneros han sido el fruto de aquella jornada. — Nos hemos apoderado de varios almacenes, y en especial de uno muy surtido de tiendas.

Lo que resta de tropas españolas sublevadas está sin prest muchos meses hace.

SUPLEMENTO